

Comercio

Las grandes empresas que eligieron a Colombia para invertir y que generarán 13.000 nuevos empleos

Estos recursos provienen principalmente de Estados Unidos, Canadá, Reino Unido y Japón.

16/2/2021



Panoramica Bogotá nocturna - Foto: Guillermo Torres

El **Ministerio de Comercio, Industria y Turismo** indicó que el año pasado más de 30 empresas ancla decidieron hacer inversiones millonarias en el país en diferentes sectores, como tecnología, agroindustria, software y TI, **energías renovables, telecomunicaciones, infraestructura, BPO y turismo.**

Las empresas influyentes y tradicionalmente grandes o afianzadas en el mundo son conocidas como ancla, debido a que ejercen un **efecto positivo en las economías locales y se consideran motores** fundamentales de crecimiento, atracción de nuevas inversiones y competitividad para los países en donde deciden instalarse.



Más empresas ancla que invierten en Colombia: la nueva alianza para el progreso

“Una de las metas que nos hemos propuesto es atraer más inversión extranjera de eficiencia, esa que se convierta en palanca para potenciar las exportaciones del país. **Desarrollamos varios instrumentos con beneficios para esos capitales foráneos**, para que esas compañías se decidan y apuesten por Colombia. Esa inversión se traducen además en más empleos y en desarrollo de tecnología, lo que impulsa el crecimiento de la economía”, **dijo el ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo.**



Foto: Nicolás Galeano - Presidencia de la República

Por eso, el Gobierno tiene a las empresas ancla en el centro de la **estrategia de atracción de inversión extranjera, según la cartera.**

“Colombia se está convirtiendo en un hub para este tipo de compañías”, manifestó la presidenta de **ProColombia**, Flavia Santoro, que tiene a cargo, con el liderazgo del **Ministerio de Comercio, Industria y Turismo**, traer al país no solo este tipo de compañías sino también megainversiones que aporten a la reactivación económica.

“Teníamos previsto como meta la inversión de 10 anclas en 2020, y logramos 30 con inversiones por US\$3.917 millones, **27 nuevas y tres reinversiones. Son compañías que, gracias a su reputación y reconocimiento internacional,** tamaño de operaciones y por promover encadenamientos productivos con proveeduría local, son consideradas empresas ancla, esenciales en nuestro propósito de generar competitividad y desarrollo en todas las regiones de Colombia”, añadió Santoro.



Gobierno busca 120 empresas para exportar vía comercio electrónico, ¿cómo aplicar?

Las 30 empresas desarrollarán 36 proyectos y estiman generar 13.180 nuevos empleos en sectores como agroindustria, software y TI, **energías renovables, telecomunicaciones, infraestructura, BPO y turismo.**

Por otra parte, el Gobierno indicó que estas llegaron a **Cundinamarca, Antioquia, Valle del Cauca, Atlántico**, la Guajira, Meta, Bolívar, Quindío, Boyacá y Bogotá.

La presencia de empresas ancla “es esencial para alcanzar el objetivo de potenciar las fortalezas y ventajas del país y sus regiones”, dijo el **MinCIT**, que agregó que “por vocación tienen en sus iniciativas el contribuir al desarrollo y competitividad del entorno donde operan, ya sea en la generación de empleos, la construcción de una relación de **confianza a partir de una colaboración activa y equitativa**, lo que se traduce en la compra de productos y servicios y contribuir a la internacionalización de pymes y emprendimientos locales”.

Algunos de los proyectos ancla en Colombia

La firma de origen argentino del sector de BPO, Apex América que cuenta con una experiencia de 17 años en Latinoamérica llegó a Colombia con su modelo de trabajo remoto, **inteligencia artificial** y la generación de **6.000 posiciones laborales.**

Para Álvaro Pinzón, director ejecutivo de Apex América en Colombia, “la compañía compite con innovación y un portafolio de servicios que responde fielmente a la alta demanda del mercado en materia de: soluciones para trabajo en remoto, home office y diseño consultivo de operaciones, entre otros”.

Otra compañía ancla que arribó, fue la costarricense Avantica Technologies, que sumó a Colombia como su noveno centro de **desarrollo de software junto a los presentes en Estados Unidos, Costa Rica, Perú y Bolivia.** La firma se instaló en el campus tecnológico de Zonamerica en Cali, primera zona franca especializada en servicios y multiempresarial del país.

Por su parte, a la portuguesa EDP Renováveis le fueron adjudicados dos contratos de energías renovables para el desarrollo de dos **parques eólicos** en la Guajira, que se estima entren en operación en 2022 tras una inversión de US\$500 millones.

Con el desarrollo y puesta en marcha de los proyectos eólicos se espera la generación de cerca de **900 empleos. Este tipo de desarrollos son esenciales para la complementariedad** y diversificación del sistema energético nacional.



La energía eólica representa un 7,5 % del suministro eléctrico mundial, revela informe

Y la multinacional estadounidense The AES Corporation, a través de su filial AES Colombia, continúa aumentando sus apuestas para fortalecer su operación en Colombia. Adicional al proyecto **Jemeiwaa Kai en la Guajira de energía eólica que comprende cinco parques energéticos, a la firma le fueron** adjudicados los trabajos para la construcción del Parque Solar San Fernando, en Castilla La Nueva, Meta el cual se constituirá en el mayor centro de autogeneración de energía en Colombia, y uno de los más modernos e innovadores de la región.

Esta infraestructura será el segundo parque solar del **Grupo Ecopetrol en el Meta y contará con una** potencia de 59 megavatios, que equivale al suministro de energía de una población de 65.000 habitantes. Su puesta en marcha que se prevé para este año, generará empleos locales y evitará la emisión de más de 508.000 toneladas equivalentes de dióxido de carbono a la atmósfera durante los próximos 15 años, cifra que equivale a la siembra de más de 3,9 millones de árboles.

En el segmento de **agroalimentos se destacan las inversiones de la multinacional Pepsico, firma que desarrollará una nueva planta de producción que se espera esté en operación en 2022.** Se invertirán US\$93 millones en esta infraestructura en la que se contarán con cerca de 400 empleos. La firma de origen estadounidense también invirtió recientemente US\$65 millones en la expansión de su operación en Funza, Cundinamarca para aumentar su capacidad productiva.